

ESPERAN RESPETO DE OPOSITORES

Sheinbaum dará dos mensajes; uno en el Congreso y el otro en el Zócalo

Incrementan la seguridad en San Lázaro; asistirán 16 mandatarios y representantes de 105 países ENRIQUE MÉNDEZ Y ALMA E. MUÑOZ

Claudia Sheinbaum Pardo asume hoy la Presidencia de la República en una sesión de Congreso General a la que asisten 16 mandatarios y representantes de 105 países, y que se desarrollará con un despliegue de seguridad reforzado.

El equipo de la Presidenta difundió ayer detalles de su agenda, así como de la ceremonia de entrega del bastón de mando en el Zócalo por parte de comunidades indígenas, e incluso del vestido que eligió: una prenda color marfil bordada a mano por artesanas oaxaqueñas.

La sesión está convocada para las 9 horas, que se iniciará con posturas de cada uno de los seis grupos parlamentarios hasta por 10 minutos: MC, PRI, PT, PVEM, PAN y Morena. La bancada mayoritaria espera un comportamiento "republicano" de la oposición.

La víspera, el cierre de seguridad en los alrededores del Congreso de la Unión se amplió hasta avenida del Taller, en las calles cercanas se colocaron vallas dobles, vigiladas por militares vestidos de civil. Y el resguardo exterior está a cargo de policías del agrupamiento a caballo, así como de la Guardia Nacional.

El orden del día de la sesión precisa que, tras los discursos de los legisladores, la mesa directiva abrirá un receso, para esperar la llegada del presidente saliente, Andrés Manuel López Obrador, y de Sheinbaum Pardo al recinto, cada uno acompañado por comisiones de cortesía.

El protocolo del traspaso del poder prevé que la presidenta de la mesa directiva, Ifigenia Martínez -quien no ha asistido a las seis sesio-

66

Ifigenia Martínez no ha asistido a las seis sesiones ordinarias previas nes ordinarias previas-, dirija "unas palabras para solicitar a Sheinbaum rendir protesta ante el pleno".

Una vez hecha la protesta de guardar y hacer guardar la Constitución y las leyes que de ella emanen, López Obrador se retirará la banda presidencial, la cederá a Martínez, quien a su vez la entregará a Sheinbaum, quien se la colocará a sí misma, con ayuda de una cadete del Colegio Militar.

Protocolos obsoletos

La Ley sobre el Escudo, la Bandera y el Himno Nacionales todavía establece que la banda se colocará "del hombro derecho al costado izquierdo, debajo del saco y unida a nivel de la cintura, excepto en la ceremonia de transmisión del Poder Ejecutivo Federal, en la que sucesivamente la portarán, descubierta en su totalidad, el presidente saliente y el entrante".

Sheinbaum la portará sobre el vestido marfil que, explicó su equipo, "fue bordado a mano con aguja y tejido con ganchillo... elaborado por Claudia Vásquez Aquino, artesana de Santa María Xadiani, Qaxaca".

La oficina de la Presidenta resaltó la relevancia de que la diputada Ifigenia Martínez le entregue la banda, por su participación histórica por la democratización del país y que "abrió brecha a muchas mujeres".

Ya investida, Sheinbaum dirigirá un mensaje de casi hora y media al Congreso, y la ceremonia concluirá a las 12:30. Del Palacio Legislativo de San Lázaro, se dirigirá a Palacio Nacional, donde tiene prevista una salutación individual en el despacho presidencial con los 16 mandatarios que acuden a la transmisión del Po-

der Ejecutivo, y más tarde ofrecerá un almuerzo en el antiguo Salón de la Tesorería.

De forma paralela, entre la 1 y las 5 de la tarde se realizará un festival artístico en el Zócalo, con bandas musicales y bailarines de pueblos y comunidades indígenas, así como un mariachi femenil.

Más tarde, en el Zócalo, se realizará la ceremonia con 70 pueblos indígenas y el pueblo afromexicano, en la que recibirá el bastón de mando y dará un discurso de una hora para explicar su proyecto de gobierno.